



Salaires vaudois : +6,2% en dix ans

Dans le canton de Vaud, le salaire médian atteint 6490 francs en 2020, soit 380 francs de plus qu'en 2010. C'est une progression plus modeste qu'à l'échelle de la Suisse. Les cadres moyens et supérieurs ont un salaire médian supérieur à 10'000 francs, tandis qu'il est inférieur à 6000 francs pour les personnes salariées sans fonction d'encadrement. Dans les branches économiques, l'industrie pharmaceutique affiche un salaire médian de 9230 francs, soit plus du double de celui obtenu dans l'hébergement et la restauration (4430 francs). Voici les analyses de Statistique Vaud, à lire dans sa dernière édition du courrier *Numerus*.

Entre 2010 et 2020, la progression du salaire médian sur dix ans (6,2%) reste modeste en comparaison suisse, celui-ci atteignant +8,5%. A l'échelle de la Suisse, le salaire médian (6665 francs) est plus élevé de 175 francs. Cela s'explique notamment par la composition du tissu économique, spécifique à chaque région. Certaines branches économiques, qui dégagent plus de profit, distribuent en effet des salaires tendanciellement plus élevés que d'autres. C'est par exemple le cas de l'industrie chimique qui a un fort ancrage dans la Suisse du Nord-Ouest (Bâle-Campagne, Bâle-Ville et Argovie).

Davantage de personnes salariées gagnent plus de 6500 francs

Dans le canton de Vaud, 20% des personnes salariées sont dans les tranches salariales supérieures à 9000 francs, tandis qu'au niveau national la part atteint 23%. Entre 2010 et 2020, à l'échelle vaudoise, l'augmentation des salaires s'est traduite par davantage de postes dans les tranches salariales au-dessus de 6500 francs (48% contre 42% précédemment) et moins de postes en-dessous de 4500 francs (14% contre 21% auparavant).

Un salaire médian de 9230 francs dans l'industrie pharmaceutique

Première branche exportatrice du canton, l'*industrie pharmaceutique* affiche le salaire médian le plus élevé (9230 francs), soit 42% de plus que la médiane vaudoise, suivi par les *activités informatiques* (8870 francs ; +37%). A l'autre bout de l'échelle, des secteurs d'activité comme l'*hébergement et la restauration* (4430 francs ; -32%) et le *commerce de détail* (4810 francs ; -26%) proposent des revenus nettement plus

modestes.

L'écart salarial entre les femmes et les hommes se réduit

En 2020, l'écart de 380 francs entre le salaire médian des femmes et celui des hommes (soit 5,7%) se réduit par rapport à 2010 ; le différentiel était alors de 700 francs (soit 10,9%). En dix ans, le salaire médian des femmes a en effet progressé davantage (10%) que celui des hommes (4%) et ce notamment parmi les postes de cadre.

Numerus est gratuit et disponible dès sa diffusion en format numérique. Pour recevoir votre prochain Numerus directement par e-mail, vous pouvez vous inscrire ici : www.vd.ch/numerus

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 02 mai 2023

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DFA, Statistique Vaud, [info.stat\(at\)vd.ch](mailto:info.stat(at)vd.ch)

LIENS

[Télécharger Numerus 4-2023](#)